
一    般    質    問 

（平成２４年第４回定例会） 
 
１２月７日 １人目 

 

１２月７日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
 

２．行政改革 
 
 
 
 
 

１ 医療のまちづくり 
 ⑴ 安心の地域医療の構築について 
 ⑵ 今後の方向性について 
２ 魅力あるまちづくり 
   個性ある市街地について 
３ 安心のまちづくり 
   空き家対策について 
 

１ 公益法人改革 
 ⑴ 進捗状況 
 ⑵ 外郭団体の果たす役割について 
２ 窓口サービスのワンストップ化 
 ⑴ 窓口総合サービスの開設について 
 ⑵ 具体的取り組みについて 

 

 

 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  茂 呂   剛 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２５年度当
初予算編成につい
て 

 
 
 
２．開発協会の清算
について 

 
３．地域主権改革一
括法について 

 
４．新川周辺地区都
市再生整備計画の
整備状況について 

 
５．市民の安全安心
施策について 

１ 平成２３年度決算分析の概要と課題 
２ 税収等歳入見通し 
３ 債権管理課設置による効果と政策的課題 
４ 予算編成方針の特徴的要件及び今後の財政運営の考え

方 
 
１ 年度末解散までのスケジュール等 
２ 解散後の残務処理の概要、その見通し 

 
１ 八千代市の現在の対応状況 
２ 八千代市への権限委譲事務について 
 
１ 施設の整備状況について 
２ 今後の施設整備の見通し 
 
 
 防災ラジオ導入等について 



１２月７日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
及び人間としての
姿勢 

 
 
 
 
 
２．公共施設更新計

画（ファシリティ
ーマネジメント） 

 
 

 
 
 
３．図書館行政の改
善 

 
 
 

４．まちづくりと生
存権 

 
５．交通 
 
 
 
 
 
 
６．高齢者福祉 
 

７．若者と八千代市 

 「近いうち」と約束したある政治家がその４カ月後に履
行した一方で、豊田市長は約１０年前の市長選挙で公約し
た「歳費の大幅削減」を１０年近く履行せずに月額９８万
円の市長給与に固執してきた。開発協会の整理で４億円以
上もの損失補てんをするための議案を出す今定例会中に大
幅削減しなければ、政治家及び人間として、最低限の信頼
を回復する機会を永遠に失うのではないか 
 
１ 築４０年以上の施設が２０棟もあるのだから、秦野 

市・習志野市・佐倉市などのように、公共施設更新計画
を早急に策定すべき 

２ 必要な年間平均更新費用を今後の年間投資的経費見込
みから引いた残額を明らかにし、新川周辺地区都市再生

整備計画の新規施設建設・新規の橋整備の一部を延期・
中止しなければ足りないかどうかの本格的検証を 

 
１ 大和田図書館と八千代台図書館の老朽化対策の年次計

画的なものの策定 
２ ゆりのき台・上高野など図書館空白区域へのブックポ

スト設置 
 

 大和田新田１１５４番地（船橋市との市境付近）周辺の
冠水・浸水対策の進捗と今後必要な手続等 
 
１ 新川大橋通りオランダ家の交差点から成田街道までの

道路開通に向けて、右折レーン、信号機、自転車レーン
または自転車帯を明示した歩道に関しての予定 

２ 大和田駅北口改札の時間延長を 
３ 東葉高速鉄道の回数券改善（区間限定を外して運賃表

示のみに。昼間・土休日割引回数券の利用可能時間延長） 
 
 日中独居高齢世帯にも緊急通報システムの設置補助を 
 

 成人式は月曜日ではなく日曜日開催にしては 

 

 

 

 

 

 

 



１２月７日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「政 誠 会」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設につい
て 

 
 
 
 
 
 
 

 
２．市民参画と地域
の視点に立ったま
ちづくり 

１ 施設の数と老朽化の現況 
２ 課題 
３ 学校を除く特定建築物の状況 
４ 行財政改革の取り組み状況として 
 ⑴ 遊休施設の活用 
 ⑵ 児童発達支援センター整備について 
 ⑶ 地域図書館の整備について 
 ⑷ 学校の適正配置について 
５ 今後の公共施設の統廃合を含めた再編計画について 

 
１ 地域コミュニティ推進計画について 
２ 地域と行政の協働 
 ⑴ 小学校屋外運動場の芝生化について 

 ⑵ 総合運動公園多目的広場の芝生化 
３ まちづくり市民会議について 
４ 地域との協働に関する具体的な施策とは 

 

１２月７日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
 
２．子どもたちの健
康を守る施策を 

 

 
 

 
 
３．市民プールの復
活を 

 
 
 
４．市民の生活を守
る対策を 

１ ２０１３年度の予算に対する方針が出されたが、予算
に対する市長の考えは 

２ 市民がこれから抱える負担をどうとらえるか 
３ 老朽化対策や耐震化工事よりも新川周辺地区都市再生

整備計画を優先させる理由を 
 
１ 子ども医療費助成制度 
 ⑴ 対象年齢の拡充 
 ⑵ 窓口の負担を無料に 

２ 予防接種 
   子宮頸がん等３ワクチンの予防接種について、国に

予防接種費用の負担を求めるべき 
 
１ 市民の声をどうとらえているか 
２ 代替案として、以前から提案をしている学校プールの

開放について、検討はどこまで進んだか 
３ 更衣室の改善で、在校生や災害時の活用へと 
 
１ 住宅紛争に対する市の考えは 
２ ５０戸以上の戸建て建設にも市の条例を設けるべきで

は 

 



１２月１０日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新政八千代」  横 田 誠 三 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学校関連 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．経費削減 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
３．災害時における

対応 

１ 新給食センターについて 
 ⑴ 西八千代調理場の進捗状況 
 ⑵ 西八千代調理場における給食事業者との契約内容・

費用 
 ⑶ 西八千代調理場における事業者と市との業務分担 
 ⑷ （仮称）学校給食センター東八千代調理場の検討状

況 
２ 八千代台東小学校・東第二小学校の統合 
   遠距離通学児童への対応 

 
１ 経費削減の取り組み状況（消耗品や水道光熱費） 
２ 水道光熱費の部局ごとの管理 
３ 市職員の定数削減、時間外手当の削減 

４ ＩＴ化の推進 
 ⑴ 基幹情報システム 
 ⑵ 職員数に対するパソコン設置台数 
５ ごみの収集 
 ⑴ ごみ収集体制の変化 
 ⑵ 有害ごみの収集 
 
１ 要援護者への支援体制 

２ 避難所（小・中学校体育館）運営の組織づくり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新   風」  西 村 幸 吉 議員（※取り下げ） 

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．いじめ問題 
 
 
 
 
２．新川周辺地区都
市再生整備計画 

 
 

 
 
 
 

 
３．公共施設のＬＥ
Ｄ化について 

 
 
４．冠水問題 

１ いじめと認める判断の基準と実態について 
２ 未然防止の取り組みと予防教育について 
３ 早期発見と早期対応の取り組み 
４ いじめ根絶に向けた本市の考えについて 
 
１ 主要４施設の進捗状況について 
 ⑴ 総合グラウンド 
 ⑵ ふれあいの農業の郷 
 ⑶ 市立中央図書館・市民ギャラリー 

２ 中央図書館・市民ギャラリー整備事業について 
 ⑴ 市民ニーズにかなう施設設計 
 ⑵ サービス向上とコスト削減 
 ⑶ 効率的な施設管理 

 
１ 道路照明灯のＬＥＤ化について 
２ 再生可能エネルギーについての取り組みの考えについ

て 
 
 上高野地区冠水対策の進捗について 

 

１２月１０日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 １ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全の市
民生活・市民サー
ビス 

 
 
 

 
 

２．持続可能なまち
づくりをめざして 

 
 

１ 緊急時・災害時の防災対策 
 ⑴ 要援護者支援 
 ⑵ ひとり暮らし高齢者支援 
 ⑶ 行政の危機管理対策 
２ 市民の健康対策 
 ⑴ 肺炎対策 

 ⑵ うつ病対策 
 

１ 再生可能エネルギーの活用促進 
 ⑴ 本市の現状の取り組みと課題 
 ⑵ 官民連携による公共施設への太陽光発電整備 
２ 消費電力削減への取り組み 
３ 八千代台１号跨線歩道橋補修整備 

 

 

 

 



１２月１０日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．スポーツ振興に
ついて 

 
２．環境保護につい
て 

 
 
３．キャラクターに
ついて 

１ 武道育成について（施設整備） 
２ 新川遊歩道のサイクリング利用について 
 
１ 平成２４年度の取り組みについて（セミナー及び里山

整備） 
２ 水生植物園整備について 
 
 キャラクター選定について 

 

１２月１０日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 伊 東 幹 雄 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 生活保護行政につ
いて 
 

１ 生活保護受給者数の現状と生活保護事務に携わる職員
数について 

２ 生活保護事務に携わる職員の平成２３年度の時間外勤
務の状況について 

３ 過重労働を防ぐ人事補充はなされているのか 
４ 不正受給防止のための取り組みの状況について 

５ 就労支援の施策と実績について 

 

１２月１１日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 海老原 髙 義 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 

 
 
２．都市計画道路 
 
 
３．振り込め詐欺対
策 

１ 大和田駅南地区土地区画整理事業の進捗について 
２ 大和田駅南地区土地区画整理事業地内５街区の活用の

考えその後について 
３ 八千代１号幹線の抜本対策（幹線周辺のはんらん対策） 
４ 大和田駅北側改札口の常時開放について 

５ 大和田駅北側区画整理事業についての考え 
 
１ 都市計画道路３・４・１２号線の進捗について 
２ 都市計画道路３・３・７号線の整備について 
 
 振り込め詐欺の被害対策について 

 

 

 



１２月１１日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
２．障がい児の療育
の充実を願って 

 
 

 
３．後期高齢者医療
制度の現状 

 

 
 
４．誰もが安心して
使える駅に 

１ 情報公開の請求に対する決定までの期間の短縮化を 
２ 市民からの要望・苦情の記録化の徹底を 
３ 市民アンケートの積極的な活用を 
４ 各種行政委員の選考の公平性を 
 
 児童発達支援センターの早期建設を 
 ⑴ 用地の確保の可能性は 
 ⑵ 職員体制の見直しは 
 ⑶ 正規職員の増員を 

 
１ 収納率の現状について 
２ 短期保険証の発行の現状 
３ 高額介護合算療養費の現状は 

４ この制度の廃止を国に求めよ 
 
 京成勝田台駅南口へのエレベーターの設置を 
 ⑴ 京成電鉄への要望の進捗状況は 
 ⑵ 通学路として利用している教育委員会としても要望

すべきではないか 

 

１２月１１日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
２．公共交通 
 
 

３．東電福島第一原
発事故への対応 

 

１ 駐輪場について 
２ 八千代台駅西口のエレベーター設置について 
 
１ コミュニティバス試行運行の状況について 
２ ルートや料金の見直しについて 
 

１ 東電への請求について 
２ 汚染状況重点調査地域について 

３ 調整池の放射線対策について 

 

 

 

 

 

 

 



１２月１１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７   中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＴＰＰ参加に反
対を 

 
 
 
２．コミュニティバ
ス 

 
 

３．安全・安心な教
育環境の改善を 

 
 

 
 
 
４．インターネット
施設予約システム 

１ 八千代市の農業への影響は 
２ 八千代市の医療への影響は 
３ 入札・契約事務への影響は 
４ ＴＰＰに反対を 
 
１ ぐるっと号の前年同月比との利用者の比較について 
２ 高齢者の運賃負担軽減を 
３ 市役所内に乗り入れを 
 

１ 尐しでも安全・安心な給食を提供できるよう食品の放
射線検査機器の購入を 

２ 通学路の交通事故防止に向けた取り組みについて 
３ きれいで使いやすいトイレに早急な改修を 

４ 校舎の耐震化、老朽化対策を 
５ 学校環境整備員の待遇改善を 
 
 不便な登録・予約手続の改善を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月１１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．空き家対策条例
づくり 

 
２．日常業務管理 
 
 
 
３．中央図書館 
 

 
 
４．八千代１号幹線
水路 

 
 
 
 
 
 
５．学校統合 
 

 
 
 
 
 
 
６．冠水対策 
 
７．観光 

 進捗はいかに 
 
 
 事務対応危機管理について 
 ⑴ 窓口でのトラブル対応 
 ⑵ 窓口での障害者に対する対応 
 
 障害者サービス 
 ⑴ 考え方はいかに 

 ⑵ 障害者サービスに対する機器は 
 
１ 水路設置の経緯 
２ 今後について 

 ⑴ ３・１１震災被害は 
 ⑵ この秋の測量は何の目的か 
 ⑶ 測量のための事業は何ができるか 
 ⑷ 測量のためには何の手続を必要とするか 
 ⑸ 今年のユスリカ発生はいかに 
 
 統合に向けて（八千代台東小・東第二小） 
 ⑴ 通学路対策 

  ① どのように通学路の設定及び対策をしてきたか 
  ② 通学路の安全対策は何を実施するか 
  ③ ゾーン３０を検討せよ 
  ④ 通学バスについて 
 ⑵ 統合後の授業運用について 
 
 八千代台北（野村分譲地）排水工事の進捗について 
 
 観光拠点づくり 
 ⑴ やちよ良いとこ教え隊について 
 ⑵ 観光資源についての状況を説明せよ 
 ⑶ 本庁舎屋上開放について 

 

 

 

 

 

 

 



１２月１２日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉 
 
 
 
 
 
２．環境問題 
 
 
 
 
３．まちづくり 
 
 
 
 
４．国際交流 
 
 
 
 
５．教育問題 

 東京女子医大八千代医療センター 
 ⑴ 先日開催された運営協議会の概要 
 ⑵ 八千代市医療問題研究会開催と概要 
 ⑶ 総合診療科の廃止、耳鼻咽喉科の現況と市の考えを

問う 
 
 ごみ削減 
 ⑴ ごみ削減の成果は見えているのか。４月から１０月

までのごみの排出量と前年同期比はどうか 
 ⑵ ごみ削減への市の取り組みはどのようなものか 
 
１ 街区公園ほかのアダプト制度の普及状況 
２ 黒沢台第２公園で先日行われた意見交換会の参加者と

要望等について 
３ 遊具の総点検結果と対応（撤去、更新、改修等） 
 
１ タイラー市との国際交流２０周年記念訪問団派遣の効

果は何か 
２ ローズフェスティバルはタイラー市の観光の目玉とな

っているが、八千代市の参考になると考えているのか 
 
１ 尐年自然の家フィールドアスレチックの状況 
２ 八千代台東小と東第二小の統合に伴い、現東小の体育

館の市民への開放はどうなる 

 

１２月１２日 ２人目 

個別質問順序１０ 正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て 
 
 
 
 

 
 
 
２．教育 
 
 
 
 
 
３．国際交流 
 

 子ども・子育て関連３法の具体化に向けて 
 ⑴ ｢地域版子ども・子育て会議」の設置 
 ⑵ 待機児童の実態と「認定こども園｣の拡充 
 ⑶ ｢小規模保育｣｢保育ママ」など「地域型保育給付」へ

の取り組みについて 

 ⑷ 病児・病後児保育 
 ⑸ 放課後児童対策の拡充について 
 
１ 教育環境の整備 
 ⑴ 施設整備 
 ⑵ 通学路の安全対策 
２ 学習環境整備 
   弱視・難聴児童への対応 
 
１ これまでの取り組みと課題 
２ 今後の取り組みについて 


